



Rapport sur la participation de Madame la Présidente du CCM à la Journée Mondiale de Lutte contre le Sida

Date et lieu de l'événement :

Le 29 novembre 2024, à Agadir.

Contexte de l'événement

La Journée Mondiale de Lutte contre le Sida est un événement annuel clé organisé sous l'égide du Ministère de la Santé et de la Protection Sociale, en collaboration avec des partenaires nationaux et internationaux. L'édition 2024 a été placée sous le thème mondial : « **Les droits de l'homme sont essentiels pour mettre fin au sida en tant que menace pour la santé publique d'ici 2030** », avec un slogan national porteur d'ambition :

« Ensemble pour un Maroc sans sida, sans IST, sans Hépatites Virales et sans Tuberculose d'ici 2030. »

Cette rencontre stratégique a rassemblé des représentants institutionnels, des acteurs de la société civile, des populations clés et des partenaires techniques pour échanger sur les progrès réalisés, les défis persistants et les engagements nécessaires pour atteindre les objectifs fixés.

Représentation du Comité de Coordination du Maroc (CCM)

Le CCM a activement participé à cet événement et a été représenté par :

- **Madame la Présidente**, qui a prononcé une allocution marquante en tant que figure de proue de la coordination nationale des efforts dans la lutte contre le VIH et la tuberculose.
- **Des représentants des populations clés**, reflétant l'engagement inclusif du CCM envers les communautés directement concernées par les enjeux de santé.
- **La chargée de secrétariat du CCM**, dont le rôle est crucial dans l'accompagnement opérationnel des initiatives et la liaison entre les acteurs.

Intervention de Madame la Présidente

Dans son discours, Madame la Présidente a délivré un message clair et inspirant, mettant en lumière :

1. Les progrès notables :

- 78 % des personnes vivant avec le VIH connaissent leur statut sérologique, marquant une avancée significative mais nécessitant un effort accru pour combler les 17 % restants et atteindre le premier objectif des **95-95-95**.
- 94 % des personnes diagnostiquées sont sous traitement antirétroviral (ARV).
- Parmi celles-ci, 94 % ont une charge virale indétectable, témoignant de l'efficacité des traitements.

2. Les défis persistants :

- **Accès au dépistage précoce** : Identifier les cas non diagnostiqués pour freiner la propagation.
- **Couverture universelle des traitements** : Renforcer l'équité dans l'accès aux soins.
- **Stigmatisation et discriminations sociales** : Éliminer les barrières invisibles qui limitent l'accès aux services de santé pour les populations les plus vulnérables.

3. Les axes stratégiques pour l'avenir :

- Renforcer les capacités de dépistage pour atteindre les objectifs des **95-95-95**.
- Accroître la mobilisation des ressources nationales, en vue de la transition des financements internationaux.
- Impliquer activement les populations clés dans la planification et la mise en œuvre des stratégies nationales, en tant que **partenaires essentiels**.
- Lancer des campagnes de sensibilisation percutantes pour combattre la stigmatisation.

Message clé du CCM

Madame la Présidente a réaffirmé le rôle central du CCM en tant que catalyseur des efforts nationaux de lutte contre le VIH et la tuberculose, soulignant que :

- Le CCM est engagé depuis plus de 20 ans dans cette lutte, incluant également le renforcement du système de santé et la gestion de crises telles que la COVID-19.

- Le défi de la transition des financements internationaux est une opportunité pour construire des solutions pérennes et renforcer la gouvernance nationale.

Elle a également salué le rôle inestimable de la **société civile**, en première ligne des interventions de terrain, et a appelé les institutions publiques à :

- Faciliter les démarches administratives.
- Soutenir les initiatives communautaires.
- Reconnaître pleinement le rôle des acteurs de la société civile dans la réponse nationale.

Impact et perspectives

Cette journée a permis de :

- Réaffirmer les engagements nationaux envers l'élimination du VIH et de la tuberculose.
- Renforcer la synergie entre les acteurs institutionnels, les partenaires techniques et les populations clés.
- Mettre en avant l'importance d'une approche centrée sur les droits humains pour garantir une lutte inclusive et équitable.

En conclusion, Madame la Présidente a appelé à une mobilisation collective et durable pour bâtir un avenir où **aucune vie ne sera laissée pour compte**, réitérant l'engagement du CCM envers des systèmes de santé résilients et une lutte efficace contre le VIH et la tuberculose.